

**Script Mona FM interview ORS:**

L'Observatoire Régionale de la Santé vient de rendre public son bilan d'une décennie de cancers dans le Nord-Pas de Calais, l'étude s'articule autour de deux points, d'un côté l'analyse de la mortalité et de l'autre comment les patients vivent le traitement de « leur cancer ». L'étude rappelle que la mortalité par tumeur dans le Nord-Pas de Calais reste supérieure de 20% à la moyenne nationale, pourtant de nombreuses améliorations sont notables concernant cette maladie. Le cancer est devenu de nos jours une maladie chronique dans le sens où l'on vit avec, parfois pendant plusieurs années, ce n'est plus une fatalité comme il y a plusieurs années. Le Directeur de l'ORS revient sur le bilan de cette étude :

« Le 1<sup>er</sup> constat, c'est que l'abord du cancer a changé, le diagnostic et la prise en charge ont considérablement évolué, et maintenant le cancer est devenu une maladie chronique. Le paradoxe par rapport à ce que l'on pourrait penser, est que l'on vit très longtemps avec « son cancer », et cela pose des problèmes et de nouvelles questions qui étaient encore peu comprises et peu évoquées il y a dix ans. Le point numéro deux, c'est que l'on a une réduction de la mortalité par cancer qui est très variable dans la région, la région Nord-Pas de Calais n'est pas homogène et on essaie de comprendre maintenant quelles sont les origines et les explications de cette diversité d'évolution dans la région. »

Le bilan détaillé de cette étude de l'ORS est disponible sur le [www.orsnpdc.org](http://www.orsnpdc.org) la suite du bilan sera donc à suivre de près pour les années à venir. Pour information, un espace ressource cancer va ouvrir ses portes le 24 avril à Phalempin.